

EL BIEN PÚBLICO

Número suelto, 5 céntimos

Fundado en 1.º de marzo de 1873

Segunda época

Año LXIII.

Madrid, jueves 24 de junio de 1915

Núm. 12,642.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

De España

La crisis política

Madrid 24.

Dato rehusa aceptar de nuevo el poder

A las cuatro y media de la tarde de ayer el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra salió en automóvil camino de la Granja, para salir al encuentro del señor Dato.

Antes de la salida ya habían hablado, por teléfono ambos políticos, comunicando el señor Dato al señor Sánchez Guerra el resultado de su entrevista con el Monarca.

En el camino se encontraron los dos, regresando a Madrid cerca de las siete.

En el camino encontráronse a los periodistas que les aguardaban y en el acto les abordaron, asediándoles a preguntas.

El señor Dato les comunicó que el Rey le había confirmado personalmente el telegrama que ayer le dirigiera, añadiéndole que no vacilaba en ratificarle su confianza.

El señor Dato agradeció al monarca tanta muestra de confianza indicándole que a su juicio no debía prescindirse de las consultas con los jefes de partido, pues era necesario conocer la opinión exacta del país y obrar conforme al sentir de la mayoría.

El Rey a Madrid

Esta mañana es esperado en Madrid don Alfonso XIII, al objeto de celebrar las anunciadas consultas con los diversos jefes de partido.

Esperase con ansiedad el resultado de ella.

Reunión ministerial

Ayer tarde a las siete empezó en el Palacio de la Presidencia la anunciada reunión ministerial.

A la entrada del Ministro de Hacienda señor Bugallal dijimos, contestando nuestras preguntas, que siempre estaba a las órdenes del que fuera jefe del partido.

En vista de ello, le dijimos que en importantes y elevadas esferas se trabajaba con ahínco para convencerle de que debía continuar en su puesto a lo cual no dudábamos obedecería, y nos contestó rápidamente.

"Pues obedeceré", y dicho esto entró sonriente en el palacio de la Presidencia.

El marqués de Lema al que también interrogamos, nos manifestó que el Gobierno de Italia nos había encargado de la protección de sus intereses en toda la región belga invadida por los alemanes.

La reunión política terminó a las ocho y según pudimos enterarnos, el señor Dato expuso a sus compañeros con toda suerte de detalles, la entrevista habida con el Rey.

El señor Burgos Mazo manifestó que el haber indicado el señor Dato al monarca que consultará con los jefes de partido, era con el exclusivo objeto de robustecer la autoridad del presidente del Consejo, ante la posibilidad de que ocurran sucesos de importancia relacionados con la guerra, durante el presente verano.

El marqués de Lema dió cuenta a sus compañeros de cuantas noticias había recibido del extranjero durante las últimas veinticuatro horas. El ministro de Hacienda explicó el desarrollo y virtudes del empréstito.

El ministro de Marina negó que nada anormal hubiese ocurrido a bordo del "Cataluña".

El Ministro de la Guerra, General Echagüe, comunicó haber recibido un despacho oficial del General Marina notificándole le remitía las diligencias llevadas a cabo acerca de los sucesos de Larache.

Por último, el General Miranda manifestó que había dado las oportunas órdenes para que el "Cataluña", efectuara un crucero por Baleares.

La prensa y la crisis

El órgano de los conservadores, "La Epoca", ocupándose de la crisis, dice:

"El fracaso del empréstito nada supone en la marcha normal del Tesoro."

Rechaza luego que se diga que ha fracasado el patriotismo español, "porque — añade — no se trata de un empréstito de guerra."

Califica el empréstito de inoportuno, por hallarse el capital pendiente de las cosechas y de otras energías. "Los rentistas — agrega — no han querido comprometer el capital por cinco años."

Defiende al señor Bugallal, y aboga por la continuación del señor Dato en el Poder.

El "Diario Universal", órgano de Romanones, estima que el fracaso del empréstito no tiene precedentes.

Añade dicho periódico que no anticipa juicios sobre la crisis, esperando las resoluciones de la Corona.

Se duele del concepto que formarán en el Extranjero del fracaso de la operación, "aunque — dice — verán que la cuestión ha sido por falta de acierto en la ejecución del plan concebido."

El "Heraldo de Madrid", diario del "trust", culpa del fracaso del empréstito al señor Bugallal y a los cuentacorrentistas.

Pregunta si quedará indemne el crédito del país y si dudarán aquellos que velan por la neutralidad del fracaso de la operación.

Sostiene que el fracaso del empréstito se debe a la falta de compenetración del interés moral del país.

General fallecido

Ha fallecido en esta Corte el Teniente General señor González Parrado.

Del extranjero

Madrid 23 junio

Toma de Lemberg

El general Mackensen al frente del ejército austroalemán ha entrado victorioso en la plaza de Lemberg, cogiendo millares de prisioneros y un importante botín de guerra.

Faltan detalles.

Nueva flota alemana

Londres. — El corresponsal del "Daily Mail" en New York dice que Alemania ha construido, desde el comienzo de la guerra, dos dreadnoughts

artilladísimo y que en breve serán terminados dos cruceros rápidos y varios acorazados.

Además, se construyen en Alemania 24 sumergibles de 1.200 toneladas y con un andar de 16 nudos sumergidos a 20 metros de la superficie.

Acorazado torpedeado

Berlin. — El día 20 un submarino torpedeó a cien millas de Fir of Port a un acorazado inglés del tipo del "Minotaur".

Es seguro que dió en el blanco, pero es imposible precisar los efectos desde el submarino.

Madrid 24 junio

Parte austriaca

Un despacho oficial de Viena comunica además de dar extensos detalles del asalto a las posiciones que circundan la plaza de Lemberg, relata asimismo importantes encuentros habidos al Sur del Dniester.

En Polonia y alrededores de Tarnow la situación es igual.

Frente a Plewna las fuerzas austriacas rechazaron victoriosamente los ataques de las tropas italianas.

Algunos aviadores italianos bombardearon ayer sin resultado la plaza de Goers.

Grandes éxitos alemanes en Francia

Radiogramas recibidos esta madrugada de Nordeigh refieren que las tropas alemanas han logrado apoderarse por asalto de una fortaleza de gran importancia en los alrededores de Dunquerque, capturando al propio tiempo a todas las tropas allí acantonadas.

Asimismo obtuvieron ventajas en Bushges, Mondohote, Founes Cassel, Gireuchy y norte del canal de Labassée.

En Nouville logró la artillería alemana reducir al silencio a la francesa, y al Sur de Souches, después de encarnizadísima lucha, lograron apoderarse de varias trincheras, causando a los franceses bajas de verdadera consideración, cogiéndoles prisioneros tres oficiales y doscientos soldados, apoderándose además de seis ametralladoras y veinte lanzabombas.

En los Vosgos las tropas alemanas se apoderaron después de incesante lucha que ha durado largos meses de la altura número 613, aprisionando 180 soldados, después de cogerles tres modernas ametralladoras, un lanzabombas y diverso y cuantioso material de guerra.

La lucha en Lemberg

Un despacho radiográfico de Nordeigh comunica que en la tarde de ayer el ejército austroalemán se apoderó de Lemberg y todos los pueblos comarcanos, en especial Szozerfeck, entre el Dniester y Nikelaken.

En la región norte de Lemberg continúa la persecución de los rusos que se repliegan en Zoltawre, al este de Lemberg y Solkiew al nordeste.

En el ángulo que forman el Sam y Wischesls encuentrase parte del ejército ruso en situación sumamente apurada, tanto, que se cree será totalmente copado por los bravos soldados de Mackensen.

La noticia de la toma de Lemberg ha sido acogida en Austria y Alemania con grandes y calurosas muestras de entusiasmo.

PRENSA ASOCIADA.

Aprovechando la gran corrida de toros organizada en Palma para el día 4 de julio, en la cual lidiará el fenómeno "Belmonte", se ha combinado una expedición extraordinaria, que saldrá de esta en la noche del sábado, regresando en la madrugada del martes.

Promete verse animadísima y concurrida.

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Principe, 11 y calle Nueva, 10

Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensa para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

VINOS SUPERIORES J. GOMEZ FANTOVA

Villa Martorell de E. MATAS

Negro-Rosado-Clarete

Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52. — Avisos: Luna, 21, 1.º; Mahón

MÉDICO HOMEÓPATA
Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Principe, 11, Mahón.

AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Principe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.

Plumas stilográficas

marca Waterman son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Principe, núm. 11, Mahón.

Imp. de M. Sintes Rotger, sucesor de B. Fábregues y de M. Párpal. — Plaza del Principe, 11, — MAHÓN.